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 México, D.F., a 10 de diciembre de 2014 
 
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO  
Presidente de la Cámara de Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, previa a la sesión 
de hoy, en el Palacio Legislativo  de San 
Lázaro. 
 

 
PREGUNTA.- Diputado, su opinión sobre estas vejaciones que sufrieron 
integrantes del PRD allá en Guerrero, ¿esa va a ser la tónica que se 
espera de aquí a las elecciones?  
 
RESPUESTA.- Yo espero que esto se dístense y que estas expresiones 
de inconformidad se expresen en manifestaciones pacíficas y no 
generando más tensiones, porque estos maltratos o humillaciones 
públicas generan más tensiones.  
 
Yo espero que prive la serenidad y la prudencia y que no se siga 
dando esta confrontación.       
 
PREGUNTA.- ¿Es tiempo ya de declarar la desaparición de poderes en 
Guerrero?, parece ser que no hay  gobernador, que no hay poderes en 
ese estado.    
 
RESPUESTA.- Pues es muy preocupante lo que sucede, digo, no 
tengo yo elementos para afirmar ese nivel de desaparición de 
poderes.  
 
Yo les dije algún día a ustedes que habría que esperar a que se 
asentaran las cosas y el gobernador tomara el control, pero ya son 
muchas semanas y la situación en Guerrero parece no tener un 
rumbo certero.   
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Entonces, hay que comprenderlos, el dolor que están padeciendo no 
es un asunto menor y creo que haríamos un llamado a la prudencia, 
porque finalmente en nada contribuye una actitud de esa 
naturaleza, de una violencia verbal, descalificación y calificativos 
tampoco ayuda a encauzar las cosas; se comprende, se explica, pero 
no justifico una actitud de esa naturaleza.      
  
PREGUNTA.- Diputado, pero, terminando su idea, entonces usted 
considera o estima que ya sería prudente pensar...    
 
RESPUESTA.- Hay que revisar, no, no adelanto, hay que revisar aún 
porque no es asunto sencillo, el caso de Guerrero se expresa y se ve 
muy complicado. 
 
Se suponía que con una figura que viniera de un ambiente 
académico, con una historia y trayectoria distinta pues habría 
condiciones para encauzar las cosas, pero al parecer no es así; 
entonces, hay que revisarlo con mucho cuidado para poder emitir 
una opinión de esa naturaleza.  
 
PREGUNTA.- ¿Fue un error, señor? 
 
RESPUESTA.- Hay que esperar, hay que esperar a revisar las cosas. 
No adelanto ni que fue un error ni que sea el momento de 
desaparecer poderes, de ninguna manera.    
 
PREGUNTA.- ¿Pero si llega maniatado, no diputado?, porque todo 
mundo está alborotado allá.   
 
RESPUESTA.- La preocupación es que no se le ve fin a esta 
convulsión que tiene el estado.  
 
Son totalmente entendibles las expresiones de los familiares de los 
desparecidos, el enojo, que quizá también en esta condición de 
enojo pues no identifican exactamente bien quiénes son sus aliados 
y quiénes sus enemigos, pero es comprensible su situación; 
solamente, reitero, la actitud violenta y de confrontación y de 
descalificación, la violencia verbal tampoco va a resolver las cosas, 
esa es una realidad.       
 
PREGUNTA.- ¿Qué costo está pagando el PRD con este tipo de 
vejaciones? 
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RESPUESTA.- Pues el costo que está pagando el país, olvídate del 
PRD. El costo que está pagando el país. 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible) obligaron al expresidente estatal del PRD a 
marchar con ciertos carteles. 
 
RESPUESTA.- Parte de las diferencias que se expresan ahí o que hay 
o que hubo y que ahora son abiertas y se expresan en este tipo de 
actos, que yo, desde luego, considero que no es la vía para tratar las 
diferencias políticas, pero es parte de la dinámica que trae el estado 
de Guerrero. 
 
Yo no centro la atención en si al PRD le perjudica o le beneficia, yo 
digo que es un problema del país. Es un asunto que va mucho más 
allá de un partido político. Es un problema de una entidad que está 
convulsionada y que tiene al país hoy sumido en una crisis, no 
solamente en lo interno, sino en el ámbito internacional. 
 
Ya escuchamos las declaraciones del propio presidente Obama con 
respecto a México; es decir, estas expresiones de inconformidad de 
un joven  en el marco de la entrega del Nobel de la Paz, va mucho 
más allá. 
 
Entonces, pensar que si es un asunto para el PRD, yo lo pongo por 
encima y digo que es un asunto del país y que hay que cerrar filas, 
hay que redoblar esfuerzos para que se haga justicia; pero, también 
debe prevalecer el Estado de derecho, porque ese grado de 
descomposición pronto nos va a alcanzar a todos.  
 
PREGUNTA.- ¿Y eso no es un elemento para desaparecer los poderes? 
No hay Estado de derecho, no hay quien obligue a la sociedad a 
manejarse de manera tranquila, civilizada, y, al contrario, ni los 
congresistas del estado ni el gobernador dicen nada. 
 
RESPUESTA.- El tema de la desaparición de poderes, también hay 
que ser realistas, en México prácticamente eso no ha sucedido, 
porque es difícil que puedas tú demostrar que el gobierno no está 
funcionando -el Ejecutivo-, que no está funcionando el Legislativo, y 
que no está funcionando el Judicial. 
 
Ta van a decir: los jueces están trabajando, los magistrados, el 
propio tribunal, es decir, las hipótesis para configurar esto, yo veo 
cuesta arriba, mientras tanto siga el grado de descomposición. 
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Entonces, creo que tiene que haber otros mecanismos que nos 
permitan encontrarle una ruta y encauzar el problema. 
 
Insisto, mantener el orden y hacer que prevalezca el Estado de 
derecho es una responsabilidad del gobierno, de los gobiernos, para 
ser más preciso; hay que seguir por esa ruta. Que cada quien asuma 
la responsabilidad que le toca. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero cuándo diputado? 
 
RESPUESTA.- Es la pregunta que nos hacemos, ¿cuándo? 
 
PREGUNTA.- La pregunta que tenemos es ¿cuántas muertes más para 
entrar en acción? 
 
RESPUESTA.- Es totalmente pertinente la pregunta, ¿qué más hace 
falta que pase para que ya pongamos un alto? Ha habido expresiones 
realmente violentas y de una actitud que no construye, sino que 
destruye.  
 
Insisto y separo: la expresión de rabia y enojo de los familiares es 
totalmente legítima, lo que no es legítima es la violencia. 
  

PREGUNTA.- ¿Cabría un llamado a la paz, diputado? 
 
RESPUESTA.- Hay que hacer un llamado a la paz, a la serenidad, a la 
tranquilidad. Al final del camino este es un problema que nos 
arrastró a todos y, entendiendo las expresiones de inconformidad, 
eso no va a resolver el conflicto, lo va a agravar. 
 
Yo tengo la percepción de que sí seguimos contemplando y  
complaciendo la violencia verbal y física solamente se van a 
agudizar los problemas, tiene que haber un alto ya; y sin agotar el 
diálogo, respetando plenamente las garantías, pero también tiene 
que haber el restablecimiento del orden y del Estado de derecho. 
 
PREGUNTA.- Una de las exigencias de los padres consiste, justamente, 
en posponer el proceso electoral del próximo año. 
 
RESPUESTA.- Pues, yo creo que ese es un error. O sea, ¿cómo 
pospones un proceso electoral que puede ser la gran oportunidad 
para que Guerrero reencauce muchos de los problemas que hoy no 
atinan a resolver? 
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Cuando se planteó, o cuando se designó gobernador, de entrada el 
perfil es bueno, por el entorno y la trayectoria, pero también hay 
que estar conscientes de que no es lo mismo estar en las actividades 
académicas, que estar en el ejercicio del gobierno, pues es 
radicalmente distinto y bueno, pues, ahí se expresa. 
 
Ante una posibilidad de que el año que entra con el proceso 
electoral se renueven los Poderes, ayuntamientos, congreso, 
gubernatura, pues es una gran oportunidad para un nuevo 
comienzo, para reiniciar muchas cosas. 
 
Pensar que posponer el proceso electoral, resuelve, esa es la 
postura eterna de grupos que no creen en las instituciones, que no 
creen en la ley y que no creen en los procesos electorales, pero 
México y los estados de la Federación no pueden transitar por esa 
ruta. 
 
En consecuencia, yo no veo razón para que no haya proceso 
electoral; al revés, los inconformes, familiares y no familiares, 
debiesen ser los primeros en identificar que el proceso electoral es 
una gran oportunidad para fortalecer las instituciones democráticas 
y alcanzar la justicia que es hoy por hoy el tema central en todos 
estos temas. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué grupos podrían estar interesados, diputado? 
 
RESPUESTA.- No lo sé, hay que preguntarle al Cisen, porque ellos 
son los únicos que deben saber, pero de que se nota la expresión 
clara, y no es nuevo esto, de grupos que no quieren los procesos 
electorales, que no creen en las elecciones y que anuncian la 
resurrección, es obvio. 
 
Entonces, habrá que ver la autoridad que tiene que atender estos 
temas, que esté al pendiente. 
 
PREGUNTA.- Diputado, qué lectura le da usted a las declaraciones que 
hizo referencia el presidente Obama, diciendo que la violencia que se 
registra en Guerrero no tiene cabida en un país civilizado. 
 
RESPUESTA.- Podría leerse como una expresión correcta, es decir, 
también nosotros no entendemos que suceda esto en nuestro país, 
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en un país como en el nuestro con el nivel y el año y el siglo en el 
que estamos, o sea eso es inaceptable. 
 
Pero creo también que siendo un vecino muy cercano valdría la 
pena revisar con ellos qué cosas se pueden atender con el vecino 
del norte y con el gobierno norteamericano por las vías 
institucionales, también para fortalecer procesos de desarrollo. 
 
Yo creo que es una gran oportunidad, porque al final el destino 
nuestro también los alcanza a ellos, y eso es indudable. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿qué opinión tiene del nuevo grupo 
parlamentario aquí en San Lázaro?, y si nos puede hablar un poco de la 
agenda del día de hoy aquí en la Cámara. 
 
RESPUESTA.- La agenda del día de hoy, vamos a iniciar ahorita con lo 
del dictamen sobre la Fiscalía General de la Nación, continuaremos 
con salarios mínimos y, seguramente, o al revés, con el tema de 
gobiernos de coalición  y luego salarios mínimos. Va a ser una 
agenda muy intensa para el día de hoy. 
 
Sobre el grupo parlamentario, si la Junta ha considerado que es 
viable, pues simplemente acatar la resolución de la regla y lo que 
decida la Junta de Coordinación Política. 
 
PREGUNTA.- ¿Le da la bienvenida? 
 
RESPUESTA.- Bienvenidos todos, además son compañeros que están 
aquí, no van a llegar de ninguna parte, aquí estamos juntos. 
 
PREGUNTA.- Diputado, a Obama no se le podría aplicar ese dicho de 
que “el burro hablando de orejas”, él está criticando nuestra situación 
y a ellos como... 
 
RESPUESTA.- Respeto mucho tu opinión. 
 
Muchas gracias. 
 
 

-- ooOoo -- 


